

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
4 pesetas trimestre. — Por anualidades
enteras y anticipadas, 15 pesetas.

No se devuelven los originales.

Anuncios, esquelas, comunicados y reclamos,
según tarifa.

EL NORTE

Año VII.

Gerona, Jueves 6 de Enero de 1916

DIARIO CIENTÍFICO, LITERARIO

Y ADMINISTRATIVO
DE AVISOS Y NOTICIAS

Sedacción y Administración
Subida de Sto. Domingo, 10

Número suelto: 5 céntimos.

CONCERTO
FRANQUICE

MADRILEÑERIAS AÑO NUEVO

Ha sido el que finalizó un año de predominios heterodoxos en la política española. Empezó gobernando Dato y acabó con Romanones en el Poder.

Dato, hijo de la deslealtad, fue derribado por una intriga de su cómplice y aliado Romanones; el que había sido traidor con Maura sucumbió, víctima de una traición. Aunque dejado de la mano de Dios i pequeño mundo político de nuestro país, de vez en cuando se puede ver en los acontecimientos la influencia justiciera de los providenciales designios.

El clima darista no era merecedor de una muerte digna. Dato no es hombre capaz de ahorcarse, vencido por las torturas del remordimiento, pero le ahorcaron para quitarle las últimas migajas del fruto de la traición. Acabó de todas maneras en la horca de muerta villana y para no levantarse más por mucho que ahora traten de resucitarlo dándole unas cuantas actas.

Poco hemos mejorado en situación política de Dato a Romanones, de Guatemala a Guatepeor, de la insignificancia bien vestida a la picardía insostenible y desarreglada. Si Dato representó un fraude al país, Romanones representa una burla de las que manan sangre; ni el uno ni el otro tienen derecho a gobernarnos en estos momentos históricos y difíciles en que debieran ocupar el Poder nuestros primeros prestigios, hombres con hondas raíces en la confianza nacional.

Cuando en todos los países de Europa son llamados a dirigir los destinos de las naciones las figuras más eminentes y menos discutidas, en esta desgraciada España se tolera que ocupe la cabecera del Gobierno una mentalidad mediocre de secretario de Ayuntamiento de quinto orden como el señor Dato, o un trapeador indocumentado como el señor conde de Romanones.

Sólo en esta España, espaciosa de soportarlo todo, porque hace tiempo que perdió hasta la última noción de la dignidad, sólo en España se puede hacer eso impunemente sin que se levanten las piedras, porque hasta las piedras son aquí blandas y envilecidas.

Dato hubo un momento en que logró engañarnos presentándose como paladín de entusiasta de la neutralidad española por una de esas paradojas absurdas en que siempre fué tan fecunda la política de nuestro país; existió una época en que casi todos fuimos ministrales y hubo un vínculo de coincidencia: el de robustecer a un Gobierno, que por lo menos en el punto concreto de la neutralidad parecía estar de acuerdo con los sentimientos de la inmensa mayoría de los españoles.

Pero Dato fué torpe y fijo, y pronto se desvaneció el encanto. Dato no supo desprendérse del marqués de Lema, ministro de Estado fanatismo cuyas simpatías por Inglaterra y cuyas debilidades

por Italia nos crearon complicaciones que todavía no se han liquidado.

La neutralidad de Dato era una de tantas farsas políticas a la madrileña, que no se pueden aplicar a los asuntos serios de la política exterior sin grave peligro.

Mientras Lema se presentaba como amigo incondicional de Inglaterra y de Italia, el señor Dato, furibundo neutralista para los efectos de la galería se mostraba francófilo en la embajada de Francia, germanófilo exaltado hablando con el príncipe de Ratibor y angófilo rendido en la tertulia de Sir Hardings y en ciertas cámaras del sáczázar.

Como que todos le creían suyo, todos exigían y apremiaban, iniciándose una política de complicaciones más o menos descaradas, cuyos frutos fueron el contrabando, las intrusiones inglesas, la gran necesidad de las conferencias de Rabat y Tetuán y la persecución implacable de la Prensa que realizaba campañas patrióticas.

Cada uno de los procesos que pesan sobre nuestras espaldas es consecuencia de alguna visita de los embajadores de Francia y de Inglaterra al presidente del Consejo. Menos mal que a los honorables Hardinge y Goffray no se les ocurrió pedir la insignificante cabeza del cronista, porque Dato no habría opuesto el menor reparo en satisfacer el perverso capricho.

Pero el doble juego del Gobierno duró poco y acabó como suelen acabar siempre las mixtificaciones y las hipocresías. Los burlados se apereciaron del engaño de que eran víctimas, y hubo un día en que al señor Dato se le rompió el balancín. El amigo de todos no podía seguir siendo de ninguno, y la carga de compromisos era superior a sus fuerzas, la situación se hacia insostenible.

Romanones, que estaba en acecho, supo sacar de las circunstancias el partido que reclamaban sus famélicos correligionarios. La extrema derecha, los patriotas dieron a todo para defender la neutralidad, que meses antes no habían consentido la caída de un Gobierno que representase una garantía contra los manejos del intervencionismo, desengañados respecto a la verdadera significación del señor Dato, cansados de tolerar

al marqués de Lema, contemplaron indiferentes, y algunos hasta con visible satisfacción, el arzalo de las liberales al Poder.

El mayor peligro del Gobierno actual era el propio Romanones; pero en la formación del nuevo Gabinete entraron elementos que representaban todo lo contrario del conde. La presencia de Villanueva en el Ministerio de Estado calmó de momento las inquietudes y desvaneció los recelos justificados de gran parte de la opinión española; el hombre de «Las neutralidades que matan» era Poder, pero estaba atado de pies y manos con un can cerbero de vista.

Nuestra confianza no puede ser, sin embargo, más que muy relativa; vigilantes y armas al brazo, es preciso que mantengamos una actitud de reserva y recelo.

Son las masas tradicionalistas españolas el sostén firme de la neutralidad; sólo por miedo a ellas no se consumió la gran locura de la intervención; si los hijos de España no han sufrido desdicha igual que la de los indios y senegaleses que regaron con su sangre Francia, Bélgica y los Dardanelos, se deba al miedo que se tuvo en los primeros momentos de qué nos lanzásemos a la protesta armada.

Invocando el peligro de una guerra civil, se pudieron callar las imperiosas y apremiantes exigencias que formulaba Inglaterra.

Si ahora flaqueásemos, la catástrofe sería inevitable; aun perseverando en nuestras patrióticas intenciones, porque Dato no habría opuesto el menor reparo en satisfacer el perverso capricho.

Entramos en el año 16 rodeados de peligros, con un Gobierno incapaz de hacer frente a las graves complicaciones que agobian la vida nacional.

Y este año, que empieza, será el más memorable de nuestra historia contemporánea, el más difícil y el más crítico.

En 1916 acazo la existencia de nuestra nacionalidad soberana tendrá que sufrir un golpe tan rudo como el que hizo temblar el sueño de España en los albores de la pasada centuria. Puede ser año de glorias y amarguras infinitas.

Para los directores y maestros de las fuerzas vivas y sanas de la nación española, para nuestros guías y orientadores, este año, que ahora empieza, será de grandes responsabilidades.

En su sereno patriottismo, en su abnegación probada, en sus indiscutibles talentos, fiamos al creer que sabrán arrostrarlas dignamente.

Ciricio VENTALLO

OBRA NUEVA

Recomendada encarecidamente en el Boletín Eclesiástico de la Diócesis, y de suma utilidad a los alumnos del Instituto, Seminario y Escuelas Normales.

Estudios apologeticos y polémicos

— Encyclopedie católica popular por el Dr. D. J. G. S.

Volumen I.
de 275 págs. en 8°

Véndese a 1'50 ptas. en las librerías de Dalmáu, Carmen, Gell y Franquet.



Don Fermín Calbetón
que ha sido nombrado embajador de España cerca del Vaticano

Al pasar...

: CRÓNICA DE LA GUERRA :

Frente occidental

Golpeados tan sólo por algún que otro destello de luz que a través de las rendijas de la censura suela escapar en las noticias que se reciben, y más que nada encadenando estas lógicamente y con completo desapasionamiento e imparcialidad suponíamos que no se haría esperar una acción simultánea, tanto en este frente como en el oriental, y los hechos han venido a confirmar nuestros presentimientos, tanto en esta parte como en la de la esterilidad de esos esfuerzos, que sólo servirán para patentizar una vez más la previsión del Estado Mayor alemán.

Y fundábamos nuestra opinión precisamente en la manera como se desarrollaban los acontecimientos y en los inconvenientes que ofrece la dirección de las operaciones militares encomendada a un Consejo, puesto que sus acuerdos son diariamente previamente y sus reuniones no pueden permanecer ignoradas, viviendo cuando menos para dar al enemigo, la voz de alarma, prevenirle y hacer que éste aproveche los momentos para prepararse.

... Después... después un cuerpo yerto que ahora la quietud del sepulcro; labios que ya no besan; ojos que no reverberan el alma; corazón que no late a impulsos del amor maternal; manos frías que no sostienen el rosario... ser que no se convierte ya a las demandas filiales...

... Rezo fervoroso de la Iglesia; ataúd negro que se confunde con las negruras de una tumba fría; soledad material, orfandad, tristeza...
Todo ha pasado ya, veloz como ladrón descubierto, dejando huellas sangrientas en el alma la horrible pesadilla.

La oración, la cooperación de la amistad, el influjo de la fe, las muestras de afecto recibidas, consuelan el ánimo apenado por la magnitud de la desgracia, y el corazón filial que recordará por siempre la real pesadilla no olvidará jamás, agradecido, el bien immense que en horas tristes le ha brindado la consolación amical...

eee

Sea esta primera comunicación con los lectores, el humilde tributo del amor filial a la memoria de la madre idólatra que en el Cielo espera el abrazo semipétero.

... Y donde cayeron las lágrimas amargas del dolor, florecen ahora las flores olerosas de la consolación cristiana...

MAXIM

Frente italiano

Los partes del general Cadorna últimamente recibidos, nos dicen que en todo el frente es muy activa la acción de ambas artillerías especialmente en el valle del Garda, y al Sur de Rovereto han rechazado un ataque de los austriacos.

Estos se limitan a señalar la continuación del bombardeo por los italianos de Wolfast y de las posiciones de Col di Lana.

De estas noticias deducimos que se acentúa la intensidad de los ataques en la frontera del Trentino, lo cual demuestra el propósito del Alto Mando italiano de suspender sus operaciones contra el frente del Isonzo, y especialmente Tolmino y Gorizia, confesando así, inequivocablemente su fracaso, después de siete meses de estériles esfuerzos, que han causado enormes pérdidas a sus tropas, trasladando al Trentino la intensidad de la guerra y cambiando así el campo principal de operaciones pero si los italianos, después de enormes combates, en los que ha sido sacrificada gran parte de su ejército, tienen que resignarse a ver enarbolada en Trieste la bandera austro-húngara, es posible que, a pesar del cambio de plan, ocurra lo propio en Trento, tanto más cuanto que aquí la topografía del territorio se adapta mejor a su defensa con fuerzas inferiores.

Frente oriental

En vano la Prensa aliada se esfuerza en señalar unos resultados

que distan mucho de la verdad a los encarnizados combates librados en el frente de Galitzia, porque las mismas partes oficiales rusas se encargan de reducirlos a sus propios límites, a pesar de la hipérbole que tanto abunda en esos informes.

En efecto, después de conseguir que en el frente desde Riga hasta el Príper no se hubiera cambiado siquiera en la situación, añade que al Sur de esta región pantanosa continúan los combates con gran encarnizamiento, haciendo constar que por Czartorysk, entre las llanuras ferreas de Kiel a Sarny y a Kiew, pasaron a la orilla izquierda del Sty, sin que sus enemigos conseguieran sus propósitos de obligarles a repasar el río, ni de expulsarles de la región al Sudeste de Kolki, habiendo conseguido hacerse fuertes en el terreno que ocuparon al Norte de la estación de Olyk.

También aseguran que a orillas del Strypa ocuparon dos líneas de trincheras y que en la región de Uscieka arrojaron al enemigo a la orilla derecha del Dniester, fortificándose en el terreno que ocupado entre este punto y la frontera rumana.

Los austriacos confirmaron estos combates que dicen se han librado con gran encarnizamiento, pero aseguran que obligaron a sus enemigos a retirarse a sus antiguas posiciones.

Conata, pues, que se han librado terribles combates, coadyuvando a la acción iniciada en el frente occidental, sin que en ellos hayan conseguido los rusos abrirse paso a través de las filas austriacas, puesto que sólo aseguran que han consolidado el terreno ocupado, y bien puede afirmarse que si en el primer momento no han conseguido su objetivo, difícil es puedan ya realizarlo por cuanto los austriacos se habrán apresurado a reforzar sus líneas.

En los Balcanes

Nada consiguen los partes oficiales respecto a las operaciones militares en esta frente, pues se limitan a dar cuenta los austriacos de haber desenterrado nuevos cañones en Ipsk, donde los habían ocultado los servicios, y que los búlgaros avanzan hacia la costa adriática de Albania; desde El Bassán, habiendo cruzado ya el macizo montañoso que forma lo que pudieran llamar espina dorsal alba: neza.

Este avance de las tropas búlgaras coloca a los restos del ejército servio refugiado en Albania, en situación difficultísima, puesto que impide la unión de éstos con los italianos, así como su aprovisionamiento.

Además, según comunican de Ginebra, en Berat (Albania meridional), ocupada por los griegos, oficiales y suboficiales germanos, reclutan voluntarios albaneses para formar batallones, y esto indica que la inteligencia entre griegos y alemanes es más completa de lo que parece.



General von Beseler

que manda el ejército austro-alemán en la actual batalla de la Galicia.

MOTORAZO

En vano la Prensa aliada se esfuerza en señalar unos resultados

Pero la noticia que mayor gravedad encierra y que en vano trata «Le Temps» de atenuar, es la de la detención de los cónsules de Alemania, Austria-Hungría y Bulgaria, en Salónica; es decir, de un país neutral, cuyo hecho constituye una flagrante violación del derecho internacional de las muchas que en esta guerra se han cometido por todos los belligerantes, sin distinción alguna.

Se ha confirmado el desembarco de los aliados en Kavalla, cuya noticia, unida a la de la construcción de nuevas líneas férreas en Serbia por los ingenieros búlgaros y el restablecimiento de las comunicaciones entre Berlín y Constantinopla por Bulgaria, aparte las intensas gestiones diplomáticas que se realizan en Atenas, constituye la clave de esa detención de las tropas invasoras de Serbia en la frontera griega.

Por otra parte, los submarinos austriacos y alemanes están desarrollando gran actividad en todo el Mediterráneo oriental, dificultando notablemente las comunicaciones de los aliados y su aprovisionamiento.

SELLO INSTANTÁNEO
YER
CURA EN CINCO MINUTOS
EL BOLSO DE CABEZAS

JUQUERAS, HERBARIOS, CÚRPOS,
POLVOES, DIFUSORES, ETC.
SE CUESTA UNA REAL

Bolso madre suturestas
DE BAR

Medicación sústurera; por experiencia, Herpez, llagas, anginas, bronquitis, etc., tróficas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Alberto Puig Oller
DR. EN MEDICINA Y CIRUGÍA
Zapaterías Viejas, 6, 2º
GERONA

Consulta: de 11 a 12 y de 3 a 5
LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICO
(análisis de espumas, orina, sangre, etcétera.)

ENRÍQUESS

Curset de Remaderia e

Industrias derivades.

Lligó quinta.

Continuant la lligó d'ahir, en trem de pè al engraxament.

¿Qué vol dir engraxament? Vol dir, senzillament, posar greix. Vol dir que couvé justificar aquell 50 ó 60 per 100 que tot el bestià té d'aigua entre fibra i fibra per greix.

El període de engraxament no devia durar més que tres o quatre mesos, quant es tracta de bestià gros, mentre que el del petit ja devia començar després de desmamata, o si més aviat, se ho recomendaria, esplicant, detallada menys, aconsorci el greix quin ha d'esser l'alimentació dels animals joves de quina manera ha de fer-se l'engraxament dels animals adults. Un animal es coneix qu'es prou gros pel seu aspecte exterior, quant sembla que pertany a la gana.

Voy donaré varie formules perqüè escuïu la que millor vos convingui:

Per bestià de 150 kgs de pes: 5 kg. garrofa, 2 id. uespirà, 1 id. bold. 1 kg. turtó de cacauet, que val 38 cts per dia.

Altres iguals: 8 kg. herba de prat, 4 id. blenda rave, 1 id. uespirà, 350 grams turtó cacauet, que val 32 cts per dia.

Vos adverteix, que per cada 15 kgs. d'aument del bestià, correspon augmentar li la racció d'un 10 per 100. A n'els bestiàs es millor donar les hores la racció composta de varies classes de menjars que no pas uespirà sola, per exemple.

Hi ha molts païses que un dels porcs els hi donen blat de moro i ordi, i rató del mitj per mitj, lo que no resulta econòmic, car si bé es veritat que 100 kg. d'aquest menor donen un promíx de 20 kg. de carn a pes vis, trobarem, si sumem números, que si un tocino que es fa de 150 kg. no

Per la tent, aquí'n teniu trem que tute tenen aproximadament el mateix valor nutritiu i la diferencia de cost que hi ha entre ells.

Segurament que vos heu ficat amb la matèria de la tercera que va en primer lloc, q'és l'argalaga. Si, seycors; la argalaga que nosaltres, amb tanta abundància tenim que no serveix més que per purxar nosaltres, te el seu valor nutritiu, i en tots els països estrangers l'aprecien per a donar al bestià; sinó si, ben preparada per meci d'una màquina que la trosem i iixfa de tal manera que queda descorreguda i quista animal se la menjau be.

Vos repetixo, era que ve a tom, que un animal estabot no necessita més que 360 grams de nitrogen per dia.

Ara vos donaré algunes formules pels bestiàs—ha continuat diguent el señor Rossell:

Per bestià de 150 kgs de pes: 5 kg. garrofa, 2 id. uespirà, 1 id. bold. 1 kg. turtó de cacauet, que val 38 cts per dia.

Altra igual: 8 kg. herba de prat, 4 id. blenda rave, 1 id. uespirà, 350 grams turtó cacauet, que val 32 cts per dia.

Vos adverteix, que per cada 15 kgs. d'aument del bestià, correspon augmentar li la racció d'un 10 per 100. A n'els bestiàs es millor donar les hores la racció composta de varies classes de menjars que no pas uespirà sola, per exemple.

Hi ha molts païses que un dels porcs els hi donen blat de moro i ordi, i rató del mitj per mitj, lo que no resulta econòmic, car si bé es veritat que 100 kg. d'aquest menor donen un promíx de 20 kg. de carn a pes vis, trobarem, si sumem números, que si un tocino que es fa de 150 kg. no

més ens hi queden 15 pts, si ho

dia més tendència a millorar-los. Els animals—Ja sabeu que la beneficis resulta sumament petit. Assec del Pottou son de fama més. Com que ja vos ha dit avans que dia degut, mes a la gran propietat dels porcs havien de començar el gaudi que, com tot lo seu, han sabut fer els francesos que no pas a la realitat, car si nosaltres haguessim fet com els francesos, els nostres els haurien eclipsat, car no hi ha dubte que els nostres són molt millor que els seus. Tant en això, que la barra de l'estat Unit, que tanta fama tenen, procedeixen d'Espanya, més ben dit de Catalunya ja que cap regió d'Espanya te burros guaranyos i enganys, com diem nosaltres, tan bons com nosaltres. La fauna dels guaranyos catalans no es d'avui en els Estats Units, sinó qu'es remontà a l'època de Carles III per haber, dit rei, regalat a Washington un magnífic guarany. El senyor Russell ha fet una relació detallada de l'espècie animal, espliquant el por què els anglesos preferien els animals francesos als altres, digus t, també, que la bona producció de les milles depenia de tenir bons guaranyos i bones enganys i de la bona alimentació.

Cavalls.—Els cavalls que han vinent de servir per l'exèrcit no's podien vendre, avans, fins que tenian quatre anys i sinó resultava poc profitós d'una kg. de turó per 5 litres d'agua i pica molt si el bestià de moro triturat. Cavalls.—Els cavalls que han vinent de servir per l'exèrcit no's podien vendre, avans, fins que tenian quatre anys i sinó resultava poc profitós d'una kg. de turó per 5 litres d'agua i pica molt si el bestià de moro triturat. Cavalls.—Els cavalls que han vinent de servir per l'exèrcit no's podien vendre, avans, fins que tenian quatre anys i sinó resultava poc profitós d'una kg. de turó per 5 litres d'agua i pica molt si el bestià de moro triturat. Cavalls.—Els cavalls que han vinent de servir per l'exèrcit no's podien vendre, avans, fins que tenian quatre anys i sinó resultava poc profitós d'una kg. de turó per 5 litres d'agua i pica molt si el bestià de moro triturat. Cavalls.—Els cavalls que han vinent de servir per l'exèrcit no's podien vendre, avans, fins que tenian quatre anys i sinó resultava poc profitós d'una kg. de turó per 5 litres d'agua i pica molt si el bestià de moro triturat. Cavalls.—Els cavalls que han vinent de servir per l'exèrcit no's podien vendre, avans, fins que tenian quatre anys i sinó resultava poc profitós d'una kg. de turó per 5 litres d'agua i pica molt si el bestià de moro triturat. Cavalls.—Els cavalls que han vinent de servir per l'exèrcit no's podien vendre, avans, fins que tenian quatre anys i sinó resultava poc profitós d'una kg. de turó per 5 litres d'agua i pica molt si el bestià de moro triturat. Cavalls.—Els cavalls que han vinent de servir per l'exèrcit no's podien vendre, avans, fins que tenian quatre anys i sinó resultava poc profitós d'una kg. de turó per 5 litres d'agua i pica molt si el bestià de moro triturat. Cavalls.—Els cavalls que han vinent de servir per l'exèrcit no's podien vendre, avans, fins que tenian quatre anys i sinó resultava poc profitós d'una kg. de turó per 5 litres d'agua i pica molt si el bestià de moro triturat. Cavalls.—Els cavalls que han vinent de servir per l'exèrcit no's podien vendre, avans, fins que tenian quatre anys i sinó resultava poc profitós d'una kg. de turó per 5 litres d'agua i pica molt si el bestià de moro triturat. Cavalls.—Els cavalls que han vinent de servir per l'exèrcit no's podien vendre, avans, fins que tenian quatre anys i sinó resultava poc profitós d'una kg. de turó per 5 litres d'agua i pica molt si el bestià de moro triturat.

Economía doméstica :

por A. ESCRIBANO :

La mujer es el intendente de la vida doméstica.

(J. Duprat).

Necesaria para toda familia bien ordenada.

Indispensable para opositores a Auxiliarías de Labores y Eco- nomia doméstica

Indispensable para las alumna que cursen esta asignatura en las Escuelas Normales.

PRECIO, 2 PESETAS

Pidase a todas las principales librerías y especialmente a la Casa de Periodo, Pérez y C. —MADRID.

Busquets y Llapart

BANQUEROS

Ciudadanos, 5

GERONA

Herreras 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Cupones

Compra y vende al acto toda clase de VALORES cotizables y tiene constantemente en sus cajas gran existencia, que cede a los mismos precios que en Barcelona.

PAGAMOS los cupones:

Interior, Exterior y Amortizable 4 por ciento, Municipio, Diputación, Mancomunitat, Nortes, Alicantes, Almansas, Filipinas, Puerto Barcelona, etc., y Cédulas Uruguay y Argentinas 6 por 100

Vencimiento 1 de Enero próximo

Escuela Militar CATALUNYA

GERONA

Autorizada por el Exmo. Sr. Capitán General de la Región
DIRECTOR: El Capitán de Infantería

Don Joaquín Sarrate

Plaza de la Independencia, 14, 3.º 2.

Alumnos matriculados, 88

Eseñanza completa para aquellos mozos que deseen pagar cuota para disfrutar de los beneficios de la Ley.

Para los del cupo de instrucción (antes excedentes) que deseen reducir el tiempo de permanencia en filas, ya sean del reemplazo de 1915 como de años anteriores que formen parte de éste, abrimos un curso intensivo, quienes desde luego pueden matricularse.

Damos las facilidades a que su aplicación les haga acreedores, así como las clases a las horas convenientes a los alumnos, sean o no de la capital.

Los matriculados pueden pagarla en tres plazos y en ella van incluidos los gastos por impresos e instancias y las gestiones que ocasionen las consultas sobre quintas las contestaremos gratuitamente.

El individuo puede elegir la escuela que guste, pues entre las partidas no existen privilegios para los que deban ir a una arma determinada.

LA DIRECCION

FUMADORES

Si queréis conservar vuestra salud

pedid Papel Jordá



Papel Jordá

Si moriría de gana. La llef també l'aguantà molt, mentre que l'holandesa nò, i lo que comvè a n'els vaquers es que si un dia no despataxan tota la llef que portan de vaques no l'hagin de llençar. La llef de la suera també es molt millor que de l'holandesa, car no conté tanta part d'aigua. Si nosaltres vensem les vaques de la Cerdanya o de la Vall d'Arà i fies amb una bona vaca del Empordà, logriem el tipo per treball i per llef que a nosaltres ens convé, sempre i quant el escarmant es fer amb un bon toro suis.

També ha dedicat un bon rato a l'explicació del bestià de llana i caprís, fent sobra això molt atinades observacions.

Dels porcs.—Sobre aquesta espècie també s'ha extes bastant explicant quina sanc es la millor per carn, quina es la millor per greix i la que amb més facilitat s'engreixa; diguent que la fama de les nostres llençonissen la varem adquirir amb els porcs antics i no amb els d'avui. Aconsella l'associació de tots els remaders de Catalunya, i presenta un medi, molt senzill i que donaria els resultats que ell es proposa, que no altres que segueixen la nostra remada.

Aquest es: cada psgés associat devarà a la caixa de la associació 10 centims per cada porc i badiell, 5 per cada cap de llana i 25 per cada bou el dia que venguerà la bestia, i amb això que no seria cap sacrifici, es podrà fer una concurs i repartir 20.000 duros en varis premis, dels 30.000 que se haurien recollit, i no dubto que la quantitat aquells, cada any es recollirà. Acabo dient vos que'l tenir bon bestià no es cap secret si no que depén de la bona alimentació.

Presenta varies prefigacions i la concurreda, qu'auvi era bastant nombrosa, es retira satisfacta del tot dit senyor Rossell.

Figueres 31 Desembre de 1915
Antoni Rocaiba.

N. de la R.—El objecte de haberse publicado primeramente la «L'igüència» no fué otro que el traspaperamiento de este trabajo.

ESPUMA DE MAR

con luxolina, limpia la cabeza y la despeja de caspa; abrillanta y suaviza los cabellos.

Espuma de mar
es el delicioso baño sin agua, de moda en el mundo.

PIDASE en PELUQUERIAS

Casa de huéspedes

para estudiantes, en muy buenas condiciones y en punto céntrico.

Darán razón: en la Librería del Carmen.

**: LA CANASTILLA DE ORO :
TIENDA DE ROPA BLANCA**
Acaba de recibir un immense surtido de abriguitos y sombreros de invierno, última novedad, para niñas.

Rambla de la Libertad, 8
GERONA

LA INYECCIÓN

YER.
Curia en 86 horas
la Glenorragia
y toda clase de flujos
antiguos ó recientes.

Resultado infalible del 99
por 100 de los casos.

José Grosset Martí

Sastre

Especialidad para los

Sres. sacerdotes

y ofrece al público sus servicios en toda clase de prendas.

Plaza de S. José, núm. 2, 2.^o (Hacienda)

Zapatería Freixas

Progreso, 8.

Este establecimiento se distingue por las continuas novedades que ofrece al público.

Calzado a la medida, con perfección y solidez. Pieles, última moda.

Obras del Dr. D. José Roure

La Fe del nostro poble

Un tomo de más de 300 págs.: en rústica, 1'50 pts.; en tela 2 pts.

La Crisis de la Raza neolatina
Estudio histórico crítico sobre la decadencia española y la francesa.

Un tomo de 112 págs., 1 pt.

De venta en la Librería del Carmen, Ciudadanos, 20. GERONA

Sastrería Alfredo Ferrer

Se construyen con perfección y economía toda clase de trajes para CABALLERO y Sres. SACERDOTES.

P. Constitución, 4, 1.^o y Plaza Bell Lloc, 2, 1.^o — GERONA

CAFÉ

en punto céntrico de esta ciudad, se vende.

Darán razón en esta Administración.

NOTICIAS

RELIGIOSAS :

Adoración de los Santos Reyes, Melchor, Gaspar y Baltasar. — Santos Meliáno, obispo y confesor; Juan de Ribera, arzobispo de Valencia. — Santa Maera, virgen y mártir.

Mañana. — Santos Julián, Raimundo.

Quarenta Horas: en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 hasta las 11 y media y por la tarde desde las 4 a las 6.

11 horas: misa de difuntos.

Anteayer, en la iglesia parroquial de Vilablareix, se celebraron solemnes funerales por el alma de doña Carmen Burch de Gispert Sauch, a cuyo acto asistió numerosa y distinguida concurrencia, testimonio las muchas simpatías de que goza dicha familia a la que reiteramos nuestro pésame más sentido.

De ello es autor nuestro buen amigo don J. Matas, Pro. a quien felicitamos así como a la Redacción del colega por sus avances.

— Nos comunican desde Migrat:

El Ayuntamiento ha quedado constituido en la siguiente forma:

alcalde presidente, don Juan Homar Aubanell; primer teniente, don Ramón Cuni Madia; segundo teniente, don José Martínez Camp; síndico, don Sebastián Gelpi Regi; suplente, don Ramón Matamala Grau; concejales, don José Garriga Matas, don Cirilo Turó Barquet, don José Prat Font, don Ramón Aymerich Igualadas, don Eugenio Viladecavalls y don Jaime Masens Aymerich, secretario, don Juan Robert Garriga.

Desgraciadamente, vuelve a notarse cierto malestar entre la clase obrera y hablase de nuevo de proposiciones que se están estudiando para presentarlas a los patrones. Por hoy sólo podemos decir

que la noche viençal a la villa de Viladecavalls, y el último Evangelio, «Ave María», que ve la luz en la Habana, don José Fradera y Camós, natural de esta villa, prepara un temo de poesías titulado «Gotes de sang», del que tenemos las mejores noticias.

— Ayer contrajo matrimonio el actual alcalde don Juan Homar con doña Magdalena Serra, hija del alcalde saliente.

— Desde Callejón:

De conformidad a las disposiciones vigentes y previstas las formalidades de rigor, constituyose el nuevo municipio para el ejercicio biénal que acabará el día 31 de diciembre de 1917.

Resultaron elegidos sin protesta ni reclamación alguna el señor don Francisco Nicolau, para el cargo de alcalde; primer teniente, don Angel Cabut; segundo idem, don Juan Gallostra, y regidor sindico, don Salvador Masset.

Toda la población ha acogido con la más viva simpatía esta constitución del nuevo municipio.

— Declaraciones de Barcelona:

Dicen de Barcelona que ha sido denunciado el periódico de Leroux «El Progreso», por un artículo de excitación a la rebeldía.

Nos dicen de Olot:

Por disposición del inspector jefe de policía, desde primero de año han quedado suprimidas rápidamente toda clase de jugs de virolles y naipes en la vía pública.

— Declaraciones de Gerona:

— Costa Rica y Guatemala 4 por

100.-Uruguay 6 por 100.-Todos

los nacionales del presente co-

bro y las Cédulas Argentinas

6 por 100

serie L. vencimiento Marzo próximo.

Teléfono: Peninsular, 72. Comarcal, 66

— Banco PUIG

Minali, 2 - entre Ciudadanos y Rambles - GERONA

Además de las operaciones de compra-venta de to-

da clase de Valores españoles y extranjeros; cambio de

moneda; y operaciones de Bolsa, esta casa de BANCA

negocia los siguientes cupones:

Costa Rica y Guatemala 4 por

100.-Uruguay 6 por 100.-Todos

los nacionales del presente co-

bro y las Cédulas Argentinas

6 por 100

serie L. vencimiento Marzo próximo.

Teléfono: Peninsular, 72. Comarcal, 66

— Banco PEPIONA

ORTEGA

— PAPEL DE FUMAR

MARCA

D. Jaime de Borbón

— Extra-Superior

Con autorización especial

DE

nuestro augusto Caudillo.

Se facilita en esta redacción

Banco Hipotecario de España

DELEGACION ESPECIAL EN CATALUÑA

Préstamos con amortización de 5 a 50 años a propietarios de fincas rústicas y urbanas y para cancelar hipotecas existentes a favor de particulares.

Informará: **Juan Boet**. Agente de esta Delegación en la provincia de Gerona, calle del Norte, 17, principal. -- Despacho: de 11 a 1 y de 3 a 5.

— Taller de Carpintería de MANUEL QUER

Calle Subida San Félix, núm. 17

Interesante a los señores Maestros:

Este establecimiento tiene especialidad en la construcción de mesas bipersonales de conformidad con lo que exige la moderna Pedagogía. El diseño del mismo ha recibido, por la esmerada confección y solidez de dichas mesas, enhorabuenas y felicitaciones de personal técnico. Numerosas sociedades, escuelas, Colegios, Normales e Institutos, se han sumido de las manufacturas de dicho industrial. Economía en los precios. Para más detalles dirigirse al propio comerciante.

— El sueño de D. Tiburcio

Comedia de alto sentido tradicionalista y de acerba crítica contra los planes sectarios de los gobiernos del Régimen, por

D. Rodrigo de Solana

PRECIO: 2 pesetas ejemplar.

De venta en esta Redacción

Libre de franqueo y certificado, 250.

— Imp. del Carmen

Subida de San Félix Domingo

: En esta imprenta se hacen

toda clase de trabajos tipográficos con prontitud, perfección y economía :

